

# Genevois et Malgaches s'unissent pour l'école

**EXPO-VENTE** • *Cette semaine à la Gradelle, les Genevois peuvent renouveler leur soutien aux enfants de la petite île de Sakatia, à Madagascar.*

Que se passe-t-il lorsque la Banque mondiale (BM) fait fermer 2000 écoles malgaches? Enfants à la rue, analphabétisme? Bien sûr. Mais pas seulement. Grâce au travail acharné de l'enseignante genevoise Ann-Christine Leuzinger, la petite île malgache de Sakatia a vu une «école du cœur» naître du funeste plan d'austérité concocté par la BM. Depuis 1996, ce havre de savoir distille aux plus jeunes une alphabétisation minimale. Jusqu'à samedi, une expo-vente<sup>1</sup> rappelle cette épopée et offre la possibilité aux Genevois d'aider concrètement au développement de l'établissement.

Pour M<sup>me</sup> Leuzinger, l'opération n'est pas nouvelle: une première exposition à Genève avait déjà permis le démarrage du projet, il y a de cela six ans. Depuis, l'école est devenue une réalité pour les quarante enfants de Sakatia.

Français et arithmétique sont pour l'heure les principales matières dispensées aux écoliers âgés de 4 à 14 ans. Mais histoire, géo, biologie et langue nationale devraient suivre.

Plus urgent encore, le bâtiment de l'école, en particulier sa toiture, doit être consolidé, sous peine de voir

mobilier et matériel scolaire, si durement acquis, être endommagés par les fortes pluies que connaît périodiquement la région.

## **PARTENARIAT**

Construite et entretenue par la communauté, soutenue par la commune, l'Etat et des «parrains»<sup>2</sup> suisses, l'école repose sur le partenariat. Et si les bénévoles genevois de l'Association pour l'école primaire de Sakatia (APEPS) ne ménagent pas leur peine, l'APEPS plonge ses racines dans l'engagement quotidien des 300 habitants de la petite communauté. Notamment celui des enfants, qui, fêtes après fêtes, vendent dans toute la région des objets faits de leurs propres mains.

Un artisanat que les Genevois peuvent admirer et acquérir jusqu'à samedi au Cycle de la Gradelle. BPz

<sup>1</sup> Cycle de la Gradelle, 5, ch. Pré-du-Couvent à Chêne-Bougeries (bus n° 9, arrêt Clos du Môle). De mardi à vendredi, de 14 h à 21 h. Samedi 31, de 10 h à 14 h. En présence de M<sup>me</sup> Leuzinger. Renseignements: ☎ 022/771 36 74.

<sup>2</sup> On peut parrainer un enfant scolarisé à Sakatia en versant 200 francs par année pendant une durée minimale de cinq ans. APEPS, rte de Saint-Julien 200, 1228 Plan-les-Ouates, Genève. CCP 12-82838-6.